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获胜这一刻，海峡组合彭
帅/谢淑薇拥抱相庆，笑得十分
灿烂。在与对手和裁判握手后，她们也举
拍向看台上的球迷表示谢意，随后再度互
相击掌庆祝胜利。相比去年温网夺冠时
刻，此番海峡组合彭帅/谢淑薇显得冷静
得多。在颁奖仪式上，她们共同捧起奖
杯，笑得格外开心。

这是两人组合第12次来到决赛，此
前的11次她们是最终捧起冠军，100%的
决赛胜率令人咂舌——在这11次冠军
中，可是包括了2013年温网、2013年总
决赛、2009年北京、2014年印第安维尔斯
等多项顶级赛事冠军，决赛面对最强对手
能够每次都拿下胜利绝非易事。而今天
面对赛会二号种子、整个红土赛季表现最
佳的意大利组合，她们也是用一场胜利证
明谁才是当下的No.1。

经过罗兰加洛斯一役，海峡组合彭
帅/谢淑薇大涨2000分来到4432分，反
超几对强敌来到了冠军排名的第二位。
赛前彭帅提到的入围新加坡总决赛希望
大涨，也把和埃拉尼/文奇的差距缩小到
了2000分以内。虽然接下来温网卫冕两
人背上了2000分的沉重压力，但是只要
延续本周的强势表现，她们还是有机会继
续坐在世界第一组合的宝座上。

彭帅谢淑薇横扫埃拉尼文奇 首夺法网女双冠军

海峡组合

□本报综合报道

北京时间6月
8日，2014年法国
网球公开赛进入最
后一个比赛日。在
女双最后的冠军战
中，头号种子、海峡
组合彭帅/谢淑薇迎
来了 2号种子、四
届大满贯冠军埃拉
尼/文奇的强有力挑
战。结果在两盘都
率先被破发的情况
下，彭帅/谢淑薇最
终以 6∶4/6∶1 取
胜，首次获得法网
女双冠军，创造历
史新纪录。这是两
人生涯第二座大满
贯冠军奖杯，海峡
组合彭帅/谢淑薇也
保持了12次进入决
赛全部夺冠的不可
思议纪录。
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以女双世界第一的身份在大满贯赛担当1
号种子，对彭帅和谢淑薇来说还是头一次，所以
压力也就不可避免。双打的优势何在？答案就
4个字：配合默契。请彭帅归纳与谢淑薇的默
契点在哪儿？彭帅的回答非常幽默而富有哲
理：“配合默契如男女谈朋友，1+1＞2。”

她解析说：“我和淑薇的配合默契主要分
两个方面：一是在比赛中，另一方面就是在日
常生活中。不管在比赛中还是在日常生活中
双方都要做到相互了解、包容和大度，这样才
能充分达到合力1+1＞2的目标和效果。”

她笑着举例说：“如在平时，她性格比较
外向，也比较活跃，而我相对沉稳一些。我
们常常会因一些小事吵架、生气，但我从来
都是说完就完，从不记在心上。俗话说两个
女人一吵就老死不相往来，而我们不会。我
属于那种主动退让的主，当然她也很包容。
这次法网我单打首轮就输了，下场后她就约
我去吃饭，俩人面对面什么都没说，但我们
知道对方想说什么。”

“在赛场上也一样，打得顺与不顺，好与
不好，双方一个眼神，一拍手就能感知到，甚
至于知道接下来该做什么。总之，这是一种
非常熟习的习惯，下意识持感知。”彭帅说。

不知不觉间，网
坛美女莎拉波娃成了
红土场上的新女王。

北京时间 8 日，
2014 年 法 国 网 球 公
开赛结束了女单决
赛的争夺，赛会 7 号
种 子 、俄 罗 斯 名 将
莎 拉 波 娃 耗 时 3 个
多 小 时 ，以 6∶4/6∶7
(5)/6∶4 艰难战胜 22
岁的罗马尼亚新秀
哈 勒 普 ，第 二 次 捧
起 法 网 女 单 奖 杯 ，
这也是她个人的第
五个大满贯冠军。

“如果 7 年 前 有
人 告 诉 我 会 在 27
岁前两次获得法网
冠 军 ，我 肯 定 不 会
相 信 。”莎 娃 赛 后
动 情 地 说 ，事 实
上 ，莎 拉 波 娃 确 实
有成为红土场王者
的迹象。

莎拉波娃
再夺法网女单
冠军

“可能现在心态有些变了吧，以前别人
是大种子我们去冲，但这次我们是1号种子，
不一样的心情，所以我觉得跟淑薇还是要想
想怎样才能放下包袱，发挥出水平。”对于这
一点，今年在迈阿密所经历的一幕显然给她
们带来了深刻的教训。在连续斩获多哈超5
赛与印第安维尔斯站皇冠赛两项冠军后，携
九连胜与世界第一声威的彭帅与谢淑薇却
在转战迈阿密后的第一战中就败给了临时
搭档的伊达公子/斯特里科娃，下场后两人觉
得头很蒙，心想这场球为什么会输，甚至包
括三周前在马德里，她们也是在半决赛先胜
一盘后被逆转，也是因为在场上压力很大，

感到很紧张。“所以我们还是一
场一场地打，不要想太远，因为
想赢就一定会有包袱。”

“赢过以后，两个人肯定想
说，会不会还有机会多拿一个，
一定会有这样的憧憬。”对于再
次登顶大满贯，彭帅并不讳言，
“你没拿到的时候都会去想，更
别说拿到以后了，说自己不想那
是假的，毕竟是大满贯，和其他
比赛在心里的位置不一样。”不
过她同时表示，两人长远的目标
还是冲击WTA总决赛。

默契配合
如男女谈朋友

彭帅坦言做双打No.1后
心态有变


